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Message du maire Maria Tutino

un repas chaud. Près de 36 résidents ont pu profiter de cette 
offre généreuse.
Inutile de dire que j’étais soufflé par tant de générosité au sein 
de la communauté de B-D, des voisins s’entraidant et donnant 
généreusement de leur temps et de leur argent pour aider les 
autres dans le besoin. C’est cette attitude qui nous distingue 
de la plupart des autres villes. Une force unique mise à rude 
épreuve dans ces moments difficiles.
Voici ce qu’avait à dire un citoyen ayant eu recours à cette aide et 
aussi de quelqu’un qui l’a fournie : 

« Quelques secondes avant que ma pompe de puisard ne déborde 
du clapet et que l’eau se déverse dans mon sous-sol fraichement 
rénové, Wayne Belvedere, Tony Brown et deux autres bénévoles 
sont arrivés avec une génératrice de la Ville pour me sauver des 
dégâts et de plusieurs milliers de dollars de dommage. 
« L’un de nos voisins avait plus d’un pied d’eau dans son sous-
sol et ils ont été en mesure d’aspirer l’eau avec le générateur que 
nous utilisions. Au nom de ma famille, je vous prie de transmettre 
à l’Escouade de sauvetage nos sincères remerciements. »
« L’Équipe de sauvetage a été très active tout au long de l’année et 
a participé à de nombreux événements et appels aux inondations. 
Toutefois, en raison de l’intensité de la tempête et de l’efficacité 
à répondre aux appels, cet incident a été l’une des meilleures 
missions que notre équipe ai effectué faisant preuve d’entraide 
exemplaire entre voisins en période de grande détresse. »

Au nom du Conseil et des résidents de Baie-D’Urfé, je tiens à 
féliciter les héros de notre ville pour le secours rapide et soutenu 
tout au long de cette longue panne de courant: Sauvetage B-D, 
les Citoyens bénévoles en Patrouille et la résidence Maxwell. 

8 NOVEMBRE : PARTIE D’HUÎTRES
L’Équipe de sauvetage a organisé la très courue partie d’huitres 
appréciée des citoyens au bâtiment des T-P, 300 rue Surrey.  

L’événement sert 
également de collecte 
de fonds pour les œuvres 
de bienfaisance locales. 
Une des activités est un 
tirage au sort combiné. 
Cette année, le montant 
s’élevait à 500  $. À la 

surprise et au plaisir de tous, Spiro Krallis, le gagnant du prix 
a fait don de son tirage aux bonnes œuvres. Un geste généreux 
de la part de l’un de nos résidents, reconnu pour son soutien 
généreux aux événements communautaires de la Ville!
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Chers citoyens, voisins et amis,
De récents événements ont renforcé ma 
certitude que la chose la plus intelligente 
qui m’ait été de faire il y a trente ans, mon 

mari et moi, fut de déménager à Baie-D’Urfé. À l’époque, nous 
revenions vivre sur l’île de Montréal après avoir vécu cinq ans 
en Ontario. Nous revenions pour des raisons professionnelles 
et cherchions un endroit pour élever notre famille. À ce 
moment, nous ne nous attendions pas à être accueilli par une 
communauté chaleureuse, généreuse et merveilleuse qui nous 
a permis d’élever notre famille, et qui continue, trente ans plus 
tard à enrichir nos vies de nombreuses façons.
Ainsi le mois de novembre me rappelle pourquoi ma famille est 
si privilégiée de faire partie de cette incroyable communauté.
1er AU 3 NOVEMBRE : PANNE DE COURANT SUR 
L’ENSEMBLE DU QUÉBEC
La majeure partie de la province a connu une panne d’électricité. 
Plusieurs secteurs de Baie-D’Urfé ont retrouvé le courant le 
vendredi soir; 122 étaient toujours sans électricité. Au cours 
du weekend, le bilan est passé de 122 à 37 puis à 12.

Les appels de secours 
à notre équipe de 
sauvetage bénévole ont 
débuté tôt (dès 5h30) et 
se sont poursuivis tout 
le long du weekend. Des 
3 journées, 52  appels 
provenaient de tous les 
coins de B-D. L’équipe 

de Sauvetage B-D a vite réagi : plusieurs équipes de secours 
ont traité des appels en même temps. Au cours des trois jours, 
les bénévoles ont travaillé 39 heures sans relâche : 16 hrs le  
1er jour, 13 hrs le second et 8 hrs le dimanche.
Les bénévoles sur les lieux étaient : Wayne Belvedere 
(directeur des opérations) avec les membres de l’équipe de 
sauvetage Julius Csabai, Renaud Casgrain, Tony Brown, Nick 
Drouin, Bill Thompson assistés d’Andy Csisztu et Paul Lague.  
Pendant que l’Escouade était affairée à aider les résidents, les 
Citoyens bénévoles en patrouille composés de Gillian Bennett, 
Irene Perstinger, Peter Alves and Kevin Doherty étaient 
occupés à faire du porte à porte pour identifier les propriétés 
susceptibles d’avoir besoin de renfort.
Voyant que certains résidents étaient dans leur deuxième même 
troisième journée sans courant et que plusieurs n’avaient pas 
accès à une génératrice pour demeurer au chaud ou cuisiner 
des repas, M. Farzad Shodjai de la résidence Maxwell a ouvert 
ses portes pour fournir à ceux dans le besoin un peu de répit et 
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20 NOVEMBRE : DON SPÉCIAL À LA VILLE
Un de nos citoyen, Guido Socher, passionné 
d’histoire, a fait une découverte des plus 
étonnante à la Bibliothèque des Archives 
nationales du Québec. Un registre datant du 
28 octobre 1687 écrit et signé de la main 

de François-Saturnin Lascaris d’Urfé! Heureux par l’idée de 
préserver ce manuscrit, Guido a photographié une page pour 
la faire imprimer. 
En croisant Coleen 
Shaw, elle lui signale 
qu’elle lui ferait don 
d’un cadre qui lui 
appartenait. Il ne restait 
plus qu’à l’encadrer, 
ce que Tobby Skeie, 
citoyen de B-D, artiste 
et encadreur professionnel s’est vite chargé d’exécuter! Cette 
très belle collaboration de 3 bénévoles a donné lieu à un 
magnifique tableau que la Ville exhibera sur les murs de l’hôtel 
de ville.
Un grand merci à toutes les personnes formidables que j’ai 
reconnues ce mois-ci, vous faites une différence pour cette 
communauté! Tous ceux d’entre vous qui ont apporté leur  
soutien tout au long de l’année, quel que soit le secteur d’activité 
ou qui ont fait du bénévolat en dehors de B-D, votre générosité  
et votre esprit communautaire ont été considérables. MERCI! 
Un grand merci également à Frans Lecluse pour capturer, 
année après année, des clichés et événements mémorables de 
notre ville.

Un merci particulier s’adr 
esse aussi aux héros de la 
communauté hors territoire, 
tout comme Debbie 
Magwood du Centre de 
bien-être de l’Ouest-de-l’Île 
pour les personnes atteintes 
de cancer. Nous sommes 
enrichis par leurs efforts 
et leurs dévouements à 
améliorer le bien-être des 
résidents de toute l’île.

En vous souhaitant à tous, chers citoyens, voisins et 
amis de Joyeuses Fêtes avec mes meilleurs vœux 
de santé et de bonheur pour la nouvelle Année!

                         Message du maire (suite)

12 NOVEMBRE : JOUR DU SOUVENIR 
La cérémonie du Jour du Souvenir à B-D, organisée par la Légion 
91, s’est déroulée comme à l’habitude, au Parc commémoratif 
Kelso en collaboration avec les Villes de Senneville et Sainte-
Anne de Bellevue. Après la cérémonie, les participants ont été 
invités à se rendre dans les quartiers de la Légion tout près du 
parc pour une consommation et des sandwichs maison. 

Comme chaque année, Baie-D’Urfé fait très bonne figure et le 
nombre de personnes qui y figurent est assez impressionnant. 
J’étais fière de voir les dignes 
représentants de notre ville (plus 
de 80 % de participants). Outre 
les Scouts, les Louveteaux, leurs 
dirigeants et leurs familles, ainsi 
que d’autres citoyens de la Ville, 
notre Escouade de Sauvetage et 
nos patrouilleurs bénévoles étaient 
également de cette journée. Notre 
présence a été remarquée et très appréciée des organisateurs. 
Comme l’a mentionné un des membres : « sans la participation 
assidue de Baie-D’Urfé, la cérémonie ne serait pas la même ».  

17 NOVEMBRE : 3e COLLECTE ANNUELLE DE 
JOUETS ET GUIGNOLÉE POUR ON ROCK
« La collecte cette année, nous dit Jack Toyota, a permis 
d’amasser 107 items, plus de jouets que le total combiné des 
deux premières années! Félicitations à vous tous! Merci aux 
bénévoles qui ont travaillé à notre point de collecte : Betsy 

Williamson, Nadia 
Bissada, Lara Ali, 
Linda Tait, Cindy 
Giroux, Frans Lecluse 
et Tony Brown. 
Merci aux Scouts qui 
ont été responsable 
des denrées non-
périssables.”

Maria Tutino
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Andrea Gilpin 

18 ans sont les bienvenus et généralement ces soirées ont lieu 
un vendredi par mois de 19 h à 21 h.
SOIRÉES D’ADAPTATION DU LIVRE  
ET SOIRÉES CINÉMA

La bibliothèque organise aussi des soirées cinéma pour les 
jeunes de notre ville. Le Conseil jeunesse chapeaute en partie 
ce projet  en aidant à l’installation et au nettoyage. Visitez la 
page Facebook de la bibliothèque ou encore la page d’accueil 
du site Internet de la Ville à la section Événements ou, tout 
simplement, surveillez les annonces du babillard électronique. 
Venez nombreux nous retrouver lors du prochain film!

QUOI DE NEUF PROCHAINEMENT ?

Le Conseil jeunesse s’affaire présentement à trouver un gros 
projet à soumettre au Conseil ainsi que de plus petites idées à 
réaliser pour la prochaine année. En janvier, le député Gregory 
Kelley leurs rendra visite car ils souhaitent en avril prochain 
réaliser un voyage à Québec dans le but de visiter l’Assemblée 
nationale en pleine action.
Le Conseil jeunesse est piloté par la conseillère Wanda 
Lowensteyn et moi-même et franchement nous ne saurions être 
plus fiers de nos jeunes membres. Ils sont passionnés, dédiés, 
motivés et prêt à mener les changements qui s’imposent pour 
la prochaine génération.
Sur un autre sujet, mais toujours en lien avec l’intérêt croissant 
de nos citoyens aux enjeux de la Ville, un groupe de résidents 
a mis sur pied le comité « Familles de Baie-D’Urfé ». Si vous 
désirez en savoir plus, contactez Yasmine Rainville ou Isabelle 
Lemay à bdufamiliesfriends@gmail.com.
J’aimerais féliciter Lucas Hygate, un résident de Baie-D’Urfé 
qui a reçu une subvention de 15 000 $ dans la catégorie 
jeunesse pour son initiative intitulée «TrashTalk Montreal » qui 
vise à rendre la communauté plus propre en ramassant des 
déchets. Lucas est le fondateur de ce projet et avec son équipe, 
ils ont créé un site Internet inspirant que vous pouvez suivre sur 
trashtalkmontreal.org.

›  Des nouvelles ? Suivez-moi sur mon Facebook Andrea Gilpin, 
Conseillère, Baie-D’Urfé, Siège 5. 

Je vous souhaite à tous et toutes de très joyeuses Fêtes en cette 
fin d’année qui approche et espère vous voir nombreux à la 
Levée du Jour de l’An de 2020!

Le Conseil jeunesse de Baie-D’Urfé a pour 
mission de faire participer les jeunes pour 
qu’ils s’impliquent dans l’univers municipal 
et nous sommes l’une des rares municipalités 

de l’Ouest-de-l’Île à en détenir un. Notre Conseil jeunesse 
permet à tous nos jeunes entre 10 et 18 ans de s’exprimer sur 
des enjeux qui les touchent pour améliorer leurs qualité de vie 
à Baie-D’Urfé. Laissez-moi vous citer quelques récents exemples 
de leurs initiatives : 
LE PROJET D’UN SKATEPARK 

Le projet le plus excitant du Conseil junior cette année fut de 
proposer un parc à skateboard (planche à roulette). Pour débuter, 
ils ont proposé de réaliser un sondage afin de déterminer si le 
besoin était réel. En petits groupes, ils ont ensuite contacté des 
fournisseurs pour explorer les options possibles et établir un 
budget. Certains groupes se sont rendus dans divers parcs à 
skateboard de l’ouest-de-l’île pour rassembler des informations, 

alors que d’autres groupes se sont penchés sur l’aspect 
environnemental ou faisaient l’analyse de la sécurité d’une telle 
infrastructure. Pour aider à financer ce projet, le Conseil junior a 
demandé une subvention, ce qu’ils n’ont malheureusement pas 
reçu, mais le processus s’est avéré une expérience enrichissante. 
Trois parcs à skate ont été mis sur la table avec quelques 
modestes variantes dans les composantes. Étant donné que 
le Conseil junior est soucieux de l’environnement, les options 
proposées impliquaient de préserver autant d’espaces verts que 
possible. Vous êtes invités à consulter ma page Facebook pour 
visionner leurs présentations.
SOIRÉES DE JEUX DE SOCIÉTÉ MENSUELLES

Le Conseil jeunesse est désireux de trouver un moyen de créer 
un club où les jeunes plus âgés pourront se tenir ensemble. 
Dans le but d’y parvenir, ils organisent depuis quelques temps 
des soirées de jeux de société à tous les mois à la Grange rouge. 
Jusqu’à présent, il y en a eu quatre avec aussi une soirée autour 
de la piscine en août dernier où ils ont fait un Barbecue pour 
leurs camarades du quartier. Aidez-nous à passer le mot 
pour ces soirées de jeux conviviales! Les jeunes âgés de 10 à 
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Chronique environnementale

•  Aliments : Planifiez vos repas à l’avance. Vous sauverez 
temps et argent! Préparez votre menu pour la semaine selon 
les aliments que vous avez dans votre frigo. Faites-vous une 
liste d’épicerie et respectez-la! Vous éviterez d’acheter des 
trucs superflus. N’achetez que la quantité nécessaire pour 
faire votre recette.

•  Rénovation : Des rénovations s’imposent? Questionnez-
vous sur la nécessité de tout remplacer et identifiez les 
matériaux pouvant être réparés, restaurés, réemployés et 
recyclés. Consultez un écoentrepreneur dans la planification 
de vos travaux pour vous éviter des rebuts inutiles. Pour 
trouver un entrepreneur écologique, visitez le site Web 
d’Écohabitation.

•  Emballage : Lors du magasinage, favorisez plutôt l’achat de 
produits en vrac ou peu emballés.

•  Location ou emprunt : Empruntez-le ou louez-le si vous 
pensez utiliser un outil ou un appareil une seule fois.

•  Papier : Réutilisez-le pour en faire des blocs-notes.
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Irina Sambueva

 S’INSCRIRE POUR VOTRE SÉCURITÉ!
 La Ville de Baie-D’Urfé dispose du système d’appel d’urgence automatisé CodeRED pour informer sa population en situations 

éventuelles d’urgences. Une inscription ne prend que quelques instants. 3 méthodes s’offrent à vous :

1.  EN LIGNE – sur la page d’accueil de notre site Internet à baie-durfe.qc.ca et en cliquant sur le logo CodeRED;
2.  PAR ÉCRIT – en complétant le formulaire papier et en le rapportant à l’Hôtel de ville;
3.  PAR TÉLÉPHONE – en composant le 1 866 939-0911 en tout temps pour transmettre vos informations ou mettre à jour vos 

coordonnées au personnel du service d’urgence de CodeRED.

Notez qu’en janvier 2020, nous procéderons à un appel automatisé CodeRED pour rappeler à nos citoyens, l’importance de s’inscrire. 
Cet appel permettra de mettre à jour notre banque de données en supprimant toute inscription non-valide. Pour plus de détails 
consultez notre site Internet à : baie-durfe.qc.ca/fr/services-aux-citoyens/page/codered

•  Produits dangereux : Achetez le format nécessaire de 
façon à ne pas entreposer de surplus.

•  Produits ménagers : Utilisez des produits naturels pour 
faire le ménage de la maison. Nettoyez la baignoire et l’évier 
avec un mélange de bicarbonate de soude et d’eau. Pour les 
vitres et les miroirs, rien de mieux que de l’eau et du vinaigre.

•  Produits toxiques : Informez-vous auprès du personnel de 
l’épicerie et des détaillants s’il existe des options naturelles.

•  Produits jetables : Pensez à des produits durables à utilisations 
multiples comme les rasoirs, ustensiles, vaisselle, etc.

LE DÉCHET QUI POLLUE LE MOINS  
EST CELUI QU’ON NE PRODUIT PAS!
Découvrez ici des petites astuces pratiques pour les appliquer au quotidien et pour réduire 

les déchets à la source. Pourquoi? Parce qu’en réduisant votre consommation et production de déchets, 
vous contribuez à diminuer l’empreinte écologique. Autrement dit, vous contribuez à enfouir et incinérer 
moins de matières résiduelles. L’approche 3R signifie : 

   

POUR RÉDUIRE À LA SOURCE SELON LES DIFFÉRENTS TYPES DE DÉCHETS, RECYC-QUÉBEC NOUS PROPOSE :

Zéro  
déchet

R ÉDUCTION À LA SOURCE, R ÉEMPLOI, R ECYCLAGE. 
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INSCRIPTION AUX NOUVELLES DE BAIE-D’URFÉ 
Pour recevoir vos nouvelles en français : Rendez-vous sur la 
page d’accueil française du site Internet et cliquez sur le bouton 
Nouvelles de Baie-D’Urfé au bas de la page ou via la section 
Communications de l’onglet Nos Départements.
Complétez les champs et cliquez sur le bouton INSCRIPTION.  
Vous recevrez aussitôt un courriel vous demandant de confirmer 
votre inscription. 

Quoi de neuf !

baie-durfe.qc.ca

COLLECTE DU TEMPS DES FÊTES

INFOLETTRE ÉLECTRONIQUE

JOURNÉE(S) DE SMOG  RAPPEL

Collecte des sapins de Noël - 13 janvier 2020 dès 7 h.

Déposez votre arbre dépouillé à la rue, la base coupée vers le chemin.

RAPPELS SAISONNIERS  

L’utilisation des foyers et des appareils de 
chauffage au bois sont interdites durant 
les périodes de smog. 

ARTICLE 14.1 - L’usage des appareils de chauffage à combustibles 
solides est interdit lorsqu’un avertissement de smog émis par  Info-
Smog est en vigueur pour la région de Montréal, sauf lors d’une 
panne d’électricité affectant la Ville ayant duré trois heures et plus.

                 Surveillez l’arrivée de votre nouveau     
                    calendrier 2020 dans votre boite aux lettres

›  Collecte des matières organiques :  
Aux deux (2) semaines, de décembre à mars,  
les mardis 3, 17, 31 décembre

   Collecte des ordures ménagères :  
En raison des Fêtes, la collecte se fera exceptionnellement  
les mardis 24 et 31 décembre 

   Changements à la collecte du recyclage :  
24 et 31 décembre (et non le vendredi 27 décembre)

›  Électroniques : Comme il n’y a plus de collecte avant avril, 
vous pouvez venir les porter en tout temps aux Travaux publics 
durant les heures d’ouverture. 

Service de déneigement 
La Ville offre un service de déneigement des entrées 
charretières aux aînés âgés de 65 ans et plus au coût de 
65 $. Ce service est offert gratuitement aux aînés qui reçoivent 
le supplément de revenu garanti du gouvernement fédéral ainsi 
qu’aux personnes ayant un handicap (avec preuve à l’appui). 
Veuillez cependant noter que les rues principales doivent être 
déneigées avant les entrées privées, ce qui causera un délai 
pour le déneigement de votre entrée. Pour des renseignements 
additionnels, veuillez communiquer avec l’hôtel de ville au 
numéro 514 457-5324. 
Stationnement hivernal 
Nous vous rappelons qu’il est défendu de stationner un 
véhicule automobile sur un chemin public pendant toute 
chute de neige de 2,5 cm ou plus et dans les 6  heures 
suivant la fin de cette dernière. Il est également interdit de 
stationner dans la rue pour une période excédant 4 heures, et 
ce, à l’année longue.
Abris d’auto temporaires 
L’installation d’abris d’auto temporaires tels que des « tempos » 
est interdite dans la Ville de Baie-D’Urfé. 

Ouvertes tous les jours de la fin décembre au début avril si les 
conditions météorologiques le permettent. Le Parc de la Grange 
rouge dispose aussi d’une aire de patinage libre.

PATINOIRES DE BAIE-D’URFÉ 

PARC BALSAM :  8 h à 22 h • Vestiaire et éclairage 

ÉCOLE PRIMAIRE DORSET : Changement au parc Bertold 
Lun. -ven. : 18 h à 22 h, • Vestiaire et éclairage 
Sam.-dim. : 8 h à 22 h 

PARC PICARDY :  8 h à 22 h • Éclairage 

Levée du jour de l’An
Le Conseil vous invite à venir célébrer  
le Nouvel An au Centre communautaire Fritz  
mercredi le 1er janvier 2020 de 14 h à 16 h  
lors de notre levée du jour de l’An. 
   Soyez des nôtres!

Coordination : Valérie Fortin | Directrice des communications


